

# Coopération Gabon-Chine/ Pose de la première pierre de trois centres de formation professionnelle, hier par le président de la République

## " C'est un projet important pour notre jeunesse "



Le chef de l'Etat accomplissant le geste symbolique ...



... avant de se faire expliquer la maquette par un expert du ministère du Travail.

Willy NDONG  
Nkok/Gabon

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, a procédé, hier, à la Zone économique à régime privilégié (Zerp), à la pose de la première pierre lançant les travaux de construction de trois centres de formation professionnelle ultramodernes à Nkok, Franceville et Port-Gentil. La construction de ces trois écoles de métier qui sera entièrement équipée par l'entreprise chinoise "Avic international holding corporation", sur financement d'Eximbank China, à hauteur de 50,3 milliards de francs, permettra au Gabon de se démarquer d'autres pays de la sous-région, en disposant de plusieurs pôles de formation et de remise à niveau dans des secteurs d'enseigne-

ments aussi variés que l'ingénierie de la maintenance automobile, la maintenance d'ordinateurs, la menuiserie, le génie électrique, la maintenance aéronautique, l'électronique, la conduite des machines agricoles et des travaux publics... Ces formations tiendront compte de la spécificité économique de chaque région et ce, conformément au renforcement du capital humain du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE). Les formations dispensées dans ces centres d'excellence seront également adaptées aux besoins du marché de l'emploi dans notre pays. Visiblement heureux de lancer les travaux de ces centres d'excellence, le numéro un gabonais a indiqué que ces trois chantiers marquent, inéluctablement, le début d'une ère nouvelle pour la formation professionnelle dans notre pays.



A la fin de la cérémonie tous les partenaires gabonais et chinois se sont retrouvés.

"Nous sommes à une étape majeure dans le développement de notre pays. Désormais, avec la création de ces centres de formation, nous allons avoir des compatriotes bien formés pour être compétitifs. Dans le passé, nous avons, à chaque fois, été confrontés à la pro-

blématique d'une main d'œuvre locale non qualifiée. Avec ces trois centres de formation, nous allons pouvoir répondre aux sollicitudes des investisseurs étrangers en quête de main d'œuvre qualifiée. C'est un projet important pour notre jeunesse", a indiqué Ali

Bongo Ondimba qui a insisté sur le fait que ce projet "permettra d'accélérer la diversification de notre économie et la transformation de nos matières premières". Le ministre du Travail et de l'emploi, de la Formation professionnelle, et de

l'insertion des jeunes, Eloi Nzondo, tout en rendant un vibrant hommage au président de la République qui a fait de l'enseignement professionnel une priorité, a déclaré qu'"avec ces trois centres de formation, nous allons désormais moderniser et adapter l'offre de formation à l'économie nationale en étroite collaboration avec les principaux acteurs du secteur privé". S'agissant des ambitions de l'entreprise Avic international holding corporation dans notre pays, le vice-président exécutif de cette société, Liu-Jun a indiqué que "notre ambition au Gabon est de garantir un avenir solide pour la jeunesse gabonaise. Les formations donneront aux Gabonais la possibilité d'emploi dans des secteurs d'activités aussi variés parce que bien formés".

### Caractéristiques techniques des trois centres de formation

## Trois joyaux architecturaux

W.N.  
Nkok/Gabon

EN vue d'augmenter et diversifier l'offre de formation et de perfectionnement professionnelle dans notre pays, le Gabon, avec le concours du partenaire chinois Avic International Holding Corporation, va se doter de trois centres de formation professionnelle ultramodernes à Nkok, Port-Gentil et Franceville. Le centre de Nkok sera bâti sur une superficie de 10 ha, ceux de Port-Gentil et Franceville sur 20 ha chacun. Les trois centres seront tous équipés d'ateliers, d'un gym-



Photo : P.P/OIOMMO

Une vue de ce que sera l'un des futurs centres de formation professionnelle de notre pays.

nase, d'un terrain de sports, de plusieurs salles de classe, de laboratoires, de bureaux administratifs, de dortoirs, de réfectoires pour filles et garçons, d'amphithéâtres, de villas pour l'administration et des studios alternatifs. La

capacité d'accueil pour chaque centre sera de 1000 stagiaires, dont 600 résidents et 400 externes. C'est donc trois véritables joyaux architecturaux qui seront mis à la disposition de nos jeunes compatriotes.

### Petit angle

## La forte implication d'Ali Bongo Ondimba

W.N.  
Nkok/Gabon

EN 2012, le président de la République, Ali Bongo Ondimba instruisait le gouvernement, lors de la première édition du Nyfa, de conclure un partenariat avec le Groupe Avic International Holding Corporation, entreprise chinoise spécialisée dans la construction et l'équipement des centres de formation professionnelle à travers le monde. Ainsi, lors de la seconde édition, le Gabon, par le truchement du ministère de l'Éducation nationale, signait, le 15 juin 2013, à Libreville, un contrat d'entente avec Avic pour la construction et l'équipe-

ment de trois centres de formation et de perfectionnement professionnel dans les provinces de l'Estuaire, du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Maritime. Au mois de novembre 2015, toujours sur instructions du chef de l'Etat, le ministre de l'Economie, Régis Immongault s'était rendu en Chine afin de signer avec les responsables d'Export-Import Bank of China (Eximbank) une convention de financement d'un montant d'environ 50,3 milliards de francs, dont 85% financés par la partie chinoise et 15% par le Gabon. Pour marquer sa détermination quant à l'aboutissement de ce projet entièrement dédié à la jeunesse, Ali Bongo Ondimba, au cours d'une visite d'Etat effectuée au

mois de décembre 2016, en République populaire de Chine, à l'invitation de son homologue XI Jinping, a réaffirmé aux autorités chinoises toute sa volonté de voir ce projet aboutir et ce, conformément aux différents accords signés. Le coup d'accélérateur sera donné le 13 avril 2017 au Palais présidentiel. Ce jour-là, Zhang Yan, président-directeur général d'Avic International Holding Corporation indiquait au chef de l'Etat que son entreprise investira dans la construction des trois centres de formation. Quatre ans plus tard, Ali Bongo Ondimba, à Nkok, pose la première pierre marquant le début de construction des trois centres de formation professionnelle.